



Roch Hachana (9)

Les Simanim :

Le soir de Roch Hachana, il est de coutume de manger en *Simanim* certains aliments qui sont sucrés ou dont les noms évoquent des connotations de bénédictions et de bonté. Quelle est la raison de cette coutume? **Le Rav Chlomo Kluger** explique que la raison pour laquelle nous mangeons ces aliments est afin de démontrer notre foi ferme et notre confiance en Hachem. Le '*Yéhi Ratson*' récité avant de prendre ces aliments n'est donc pas tant une prière que nous méritons une douce année, mais une proclamation de foi que c'est certainement ainsi que l'année se déroulera. Par le mérite de faire confiance à la bonté d'Hachem, même si l'on devait mériter une punition dans l'année à venir (que D. nous en préserve), Hachem annule Son décret sévère et le remplace par la bénédiction. On devra donc être joyeux à Roch Hachana et s'habituer à dire : Tout ce que Hachem fait est pour le bien, à travers cela tout ira pour le bien.

La puissance du Chabbat :

Si Roch Hachana tombe un Chabbat, on ne dit pas « **Jour du son du chofar** » mais « **Un souvenir du son du chofar** » car la Mitsva de sonner du chofar ne repousse pas le Chabbat ailleurs que dans le Temple, en raison d'un décret

Massékhet Sofrim

On ne sonne pas du chofar le Chabbat puisque la sonnerie du chofar n'a pas priorité sur le Chabbat. Il n'y a donc qu'un souvenir du son du chofar.

Baal haTourim (Emor 23,24)

Le Chabbat, nous ne sonnons pas du chofar ... car Chabbat est appelé un signe et il protège le peuple juif.

Rokéah ,Hilkhot Roch Hachana

Le Rabbi Dovid Hofstedter enseigne: Quand Roch Hachana tombe un jour de semaine, le peuple juif ne peut pas obtenir un jugement favorable par ses prières uniquement. Comme il lui manque les mérites spirituels nécessaires, il doit employer la *Tséaka*, le cri puissant exprimé par la lamentation du chofar, pour susciter la miséricorde divine. Le Chabbat sanctifie, purifie et élève le peuple juif. Ainsi, les mots qu'il prononce le Chabbat ont davantage de sainteté. Leurs prières deviennent plus pures et plus élevées, ce qui les rend plus dignes d'être entendues par D. Le Chabbat, nos prières elles-mêmes prennent toutes les qualités du son du chofar. Grâce à la sainteté du Chabbat, les mots de nos prières sont empreints

d'une plus grande sainteté. Ces prières appelées « **Un souvenir du son du chofar** » remplacent le son du chofar. Lorsque, Roch Hachana tombe un jour de semaine, le chofar devient le véhicule du « *Souvenir* » et l'expression « *zikhron téroua* » (un souvenir du son du chofar) est omise du texte de la prière. Le Chabbat, ce sont les prières qui créent le « Souvenir » et c'est pourquoi cette expression est ajoutée

S'il se repend, Tu l'acceptes tout de suite

Généralement, lorsqu'un marchand met sa marchandise en vente au marché les clients la palpent et l'examinent de toutes parts. Personne ne veut investir son argent dans la marchandise abimée. Il en est ainsi toute l'année. Cependant quand il s'agit d'une marchandise saisonnière, que tout le monde s'arrache, elle se vend sans difficulté même si elle est légèrement abimée. **Rabbi Yishak de Vorky** disait que le repentir est comparable à une marchandise. Si l'homme se repent pendant l'année, son repentir doit être pur et parfait pour être accepté au Ciel. Les dix jours de repentir sont la « **Saison** » du repentir. Aussi, on ne l'examine pas de trop près: Même s'il est imparfait, il est accepté.

Tiré du Livre « Oumatok Haor, Roch Hachana »

Tous les gains d'une personne sont prédéterminés d'un Roch Hachana à l'autre. Guémara Beitsa 16a

Un riche marchand s'adressa au **Hafets Haïm** pour qu'il bénisse le succès d'une entreprise commerciale. Il lui répondit : Que la volonté de D. fasse que tu jouisses de l'argent qui était inscrit dans ton registre céleste à Roch Hachana et qui y a été scellé le jour de Kippour. L'homme riche fut déçu: Qui a besoin d'une telle bénédiction puisque Hachem l'aurait accordé de toute façon? **Le Hafets Haïm** expliqua: Te souhaiter plus qu'il ne te fut alloué à Roch Hachana et Yom Kippour est impossible. Mais prier pour que tu jouisses de ta part exacte est une grande chance. Certains hommes sont mus par l'avidité et l'ambition d'augmenter leurs richesses, ils s'arrangent pour gagner beaucoup plus qu'il ne leur a été alloué à Roch Hachana. Mais il ne leur est pas possible de le garder, car il ne leur a pas été donné par D. Ils penseront que leur fortune leur cause bien du souci, car ils sont condamnés à de lourdes pertes pour être débarrassés de toutes les sommes qu'ils ont gagnées en trop et sans autorisation. C'est pourquoi, la meilleure bénédiction est de gagner le

montant exact, déterminé au début de l'année, pour pouvoir jouir de chaque centime, sans avoir à subir la plus petite perte financière! **Le Hafets Haïm** dit également: Quand quelqu'un me dit qu'il gagne sa vie, mais que ça ne lui ferait pas de mal de gagner un peu plus, je lui demande: Comment sais-tu que ça ne te ferait pas de mal? Hachem a évidemment le pouvoir de donner plus d'argent à un homme. S'Il ne le fait pas, c'est que d'avoir plus d'argent ne ferait qu'empirer les choses!

Revenez vers moi, même la veille de Roch Hachana

La Guémara (Roch Hachana 2b) dit que si un roi est couronné la veille de Roch Hachana, ce jour est considéré comme sa première année, et Roch Hachana est le début de sa deuxième année de règne. La Guémara appelle cela : « *Yom éhad bachana hachouv chana* » (un jour dans l'année est compté comme une année). Ainsi, même s'il devient roi la veille de Roch Hachana, même quelques secondes avant la fin de la journée, cela correspond à sa 1ère année, et Roch Hachana est le début de sa deuxième année. En se basant sur ce principe, **le Hidouché haRim** enseigne que si nous prenons sur nous-même le joug Divin, même la veille de Roch Hachana (même dans les derniers instants), alors Hachem considère cela comme si nous avons porté le joug Divin pendant l'année toute entière. Cela signifie que même si quelqu'un n'agit pas comme il le faut pendant toute l'année, tout peut être rectifié, réparé jusque dans les derniers instants de l'année. **Le Arizal** dit que toutes les prières de l'année qui n'ont pas réussi à s'élever, peuvent monter au Ciel grâce à Minha de la veille de Roch Hachana.

Roch Hachana : Un mélange de joie et de crainte

Bien que Roch Hachana, le Jour du Jugement pour le monde entier, soit un jour terrifiant et redoutable, ce n'est pas un jour triste, c'est un yom tov. Au contraire, nous devons avoir principalement un cœur heureux de Téhouva, d'amour, d'attachement avec D., et nous devons pleurer de joie. Comme il est dit : « *Béchimha yéguiloun kol ayom* » (en Ton nom nous nous réjouissons toute la journée - Téhilim 89,17 - **בשמך** (יגילון כל היום), dont les premières lettres forment: "*békhi'a*" (pleurer - בכיה). Même si nous pleurons à Roch Hachana, cela doit l'être dans la joie, et pas avec tristesse et désespoir. A Roch Hachana, il n'y a pas de place pour l'abattement et un cœur brisé [de découragement], car [de tels sentiments] sont associés à la *klipa* et à la justice, et nous ne devons pas éveiller la justice, rigueur en ce jour.

Hatam Sofer

A Roch Hachana, les livres des vivants et les livres des morts sont ouverts devant Lui (Hachem) (Roch Hachana 32b)

Selon nos Sages, cela signifie qu'on juge les morts en fonction de ce qu'ils ont laissé derrière eux. Si leurs enfants (ou élèves) sont droits et craignant Hachem, alors même s'ils sont déjà morts il y a de longues années, on ouvre de nouveau leur dossier, et on vérifie les actes de leurs descendants, et quand on voit que ce sont des justes, on fait monter leur père de niveau en niveau dans le monde qui est entièrement bon. Si malheureusement, ils ont laissé des enfants qui ne suivent pas les voies de la Torah, on les fait descendre de niveau en niveau. Par conséquent, même de nombreuses années après leur décès, on les juge dans le Ciel en fonction de ce qu'ils ont laissé derrière eux. C'est pour cela que nos Sages enseignent que le plus grand respect des parents se fait une fois qu'ils sont morts, et que leur évolution dans le monde de l'éternité, dépend totalement de nos actions!

Halakha : Roch Hachana

La veille de Roch Hachana, on se coupe les cheveux, on se lave, on se trempe au Mikvé, et on met les vêtements de Chabbat, tout cela en l'honneur du Yom Tov, pour montrer que nous sommes confiants en l'indulgence de Hachem à notre égard. La veille de Roch Hachana, aussi bien pour Chaharit que pour Minha, on ne dit pas les supplications qui suivent le chemoné essré (nephilat apaïm). Le matin, lors des selihot, les supplications sont dites normalement même si les selihot se prolongent pendant le jour. Si celles-ci ont commencé après le lever du jour, on ne dit pas ces supplications.

Dicton : Il n'est pas nécessaire de parler quand on a un regard qui dit long. **Dicton Populaire**

Chabbat Chalom, Chana Tova

יוצא לאור לרפואה שלימה של דינה בת מרים, הדסה אסתר בת רחל בחלא קטי, אברהם רפאל בן רבקה, חיים מאיר בן גבי זווירה, אליהו בן תמר, ראובן בן איזא, ששא בנימין בין קארין מרים, פליקס סעידו בן אטו מסעודה, ויקטוריה שושנה בת ג'ויס חנה, רפאל יהודה בן מלכה, שלמה בן מרים, שמחה ג'וזת בת אליו, אבישי יוסף בן שרה לאה, אוריאל נסים בן שלוח, אלחנן בן חנה אנושקה, רבקה בת ליוה, רישאר שלום בן רחל, נסים בן אסתר, מורים בת עויזא, חנה בת רחל, דוד בן מרים, יעל בת כמנונה, חנה בת ציפורה, ישראל יצחק בן ציפורה, יעל רייזל בת מרטין היימה שמחה. זיווג הגון: אלודי רחל מלכה בת חשמה, ליוסף גבריאל בן רבקה, למרים בת רבקה. הצלחה לחנה בת אסתר וליונתן מרדכי בן שמחה ברכה זרע של קיימא ללבנה מלכה בת עויזא וליאור עמיחי מרדכי בן ג'ויזל לאוני. לעילוי נשמת: אליהו בן זורה, ג'ינט מסעודה בת ג'ולי יעל, שלמה בן מוחה, מסעודה בת בלח, יוסף בן מייכה. מורים משה בן מורי מרים. משה בן מוזל פורטוננה. שמחה בת קמיר. מיכאל צ'רלי בן ג'ולייט אסתר. אמיל חיים בן עזר עזיזה. ראובן בן חנינה, רחל בת מיה, ראובן בן חנינה, אליהו בן מרים.

